

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 75 cént. de peseta al mes en la isla. En provincias, 2'25 pesetas trimestre.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

ANUNCIOS Y AVISOS.
Los suscritores á 5 cént. por línea.
Los no suscritores á 10 id.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

SECCION RELIGIOSA.

Jués 12.—San Juan Gualberto abad y fundador y los Santos Felix y Nabor mártires.
Viérnes 13.—San Buenaventura obispo y doctor y Santa Adela viuda y fundadora.

Cultos

Jués 12.—La Misa y oficio divino son de San Juan Gualberto Abad, con rito doble color blanco, haciendo conmemoracion de los Santos Felix y Nabor mártires.

En Santa Clara continua la oracion de 40 Horas esponiendo S. D. M. á las 7 y cuarto y reservando á las 8 y media.

Viérnes 13.—La Misa y oficio divino son de S. Anacleto papa y martir con rito semidoble color encarnado.

Sábado 14.—La Misa y oficio divino son de S. Buenaventura obispo, confesor y doctor con rito doble color blanco.

En S. Agustín al anohecer Felicitacion Sabatina.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA JULIO

La libertad de la Iglesia.

Oracion cotidiana.

Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que nuestra santa Madre la Iglesia goce plenamente de los derechos de propagarse por todas partes, de enseñar á todos los hombres y de regir á todos sus hijos por el camino de la salvacion.

PROPÓSITO

Imitar á San Ignacio de Loyola en la defensa de los derechos de la Iglesia.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

1.ª Una necesidad de grave importancia en Ciudadela.

2.ª Por los promotores y conperadores de la devocion al Sagrado Corazon de Jesús en Menorca.

3.ª Por la salud del Emmo. Cardenal P. Fr. Ceferino Gonzalez.

4.ª Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Corazon de Jesús por beneficios obtenidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Julio, y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar Indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Dia 22.—Santa Maria Magdalena

31.—San Ignacio de Loyola.

GACETILLA.

Con gran solemnidad y extraordinaria lucidez celebróse el domingo último por la Congregacion de San Luis Gonzaga establecida en esta ciudad la fiesta de su angélico Patron. Precedida de la acostumbrada novena que tuvo lugar todas las noches en la iglesia de S. Agustín, y que viene á ser anualmente como una preparacion con que de antemano se disponen estos congregantes para rendir homenaje y veneracion al inclito Protector de la juventud, se vió tan concurrída ya por

la mañana la misa de comunión, que el celebrante distribuyó el Pan de los ángeles á unos 180 jóvenes que se acercaron á la sagrada mesa con edificante recogimiento y santo fervor.

A las 10 y cuarto se dió principio al oficio solemne, habiéndose ejecutado á canto llano una preciosa misa del maestro D. Benito Andrau. Ocupó por primera vez la sagrada cátedra el joven presbítero D. Miguel Sureda, elogiando á grandes rasgos las admirables virtudes del Santo y proponiéndolo á los congregantes como modelo de perfeccion evangélica. Contribuyó á dar mayor realce á esta funcion la banda de San Luis con el estreno de un Ofertorio, composicion del maestro Llubra, con los armoniosos acordes de la marcha real durante la elevacion, y la ejecucion de otra escogida pieza al último Evangelio.

Por la tarde, rezados el santo rosario y el ejercicio de la novena, y despues del sermón que predicó el Dr. D. Gabriel Vila Pbro. exhortando á los congregantes á la práctica de las principales virtudes, indispensables en todo joven cristiano, organizóse una lucida procesion que recorrió algunas de las principales calles de esta ciudad. Precedian un hermoso pendon y las linternas de la Congregacion con unas 60 parejas de jovencitos Luisés de la edad de 12 años hasta los 15 inclusive, llevando todos ellos cirios encendidos; seguia luego la banda Luisiana, que alternaba sus preciosas marchas con las estrofas del himno *Iste Confesor* que cantaba el reverendo Clero; iban en pós otras 40 parejas de congregantes mayores de 16 años presididos por el joven bachiller D. José Comellas, que tuvo el honor de ser el porta-estandarte de la Congregacion cuyas cintas eran sostenidas por los jovencitos D. Nicolás Comella y D. Manuel Mercadal; la cruz de la parroquia de la Catedral, con el clero parroquial y los dos Rdos. Sres. Eónomos de la ciudad, y los individuos de la Junta directiva alumbrando la bellísima y simpática imagen de San Luis que, llevada en andas por cuatro jóvenes congregantes, atraia las miradas y cautivaba la devota multitud que ocupaba las calles del tránsito; cerrando tan numerosa y bien ordenada comitiva el miembro Protector M. I. Lic. D. Roque Coll Canónigo Magistral que, acompañado de sus dos ministros, hacia de preste.

No han dejado de llamar la atencion en el presente año el hecho de haber recibido á Jesús sacramentado en la misa de comunión unos 180 jóvenes, lo que demuestra de que manera va progresando esta Congregacion, no menos que el de haberse presentado más de 200 á tributar el homenaje de veneracion al Santo Protector de la juventud, acompañando su devota imagen en la procesion y sirviendo á la vez de edificante ejemplo á tantos otros de su edad cuya cobardía, hija del maldito respeto humano, los redujo á la tristísima condicion de meros y curiosos espectadores colocados en una acera ó esquina

de una calle, que suelen ser el sitio de muchos católicos jóvenes, y de otros maduros, que se avergüenzan de tomar parte en actos religiosos como el que acabamos de describir.

Considerando, pues, que está de enhorabuena la Congregacion de San Luis de esta localidad, no podemos terminar esta descripcion sin enviar desde las columnas de nuestro periódico mil plácemes á su Director y á cuantos celosos eclesiásticos y seculares se honran con el título de Socios Protectores; mil plácemes á los que componen la Junta directiva de esta misma Congregacion, y mil plácemes á todos los demás jóvenes que á ella pertenecen, en la seguridad de que no cejarán en su constante propaganda para engrasar las filas de este juvenil ejército que ha de luchar con denuedo hasta conseguir la regeneracion de la juventud actual, puesto que, como se ha dicho, ella es DUENA DEL PORVENIR.

Anteayer, con motivo de ser aniversario de la invasion musulmana en esta ciudad, realizada el 9 de Julio de 1558, celebráronse en la santa iglesia Catedral los acostumbrados funerales en sufragio de los héroes de aquella gloriosa fecha. La Capilla de música ejecutó una bonita Misa de *Requiem*, estando la iglesia concurridísima de fieles y con asistencia de la M. I. Corporacion Municipal y demás autoridades locales previamente invitadas. Las paredes laterales del presbiterio hallábase severamente enlutadas, levantándose en el centro de la iglesia un imponente catafalco ostentado el escudo de Ciudadela. Terminado el santo Sacrificio subió á la sagrada cátedra el Dr. D. Gabriel Vila Pbro., pronunciando con acento patriótico una bella oracion fúnebre sobre los gloriosos hechos que se recuerda en dicho dia. Despues de pronunciada la oracion fúnebre, cantóse alrededor del catafalco un solemne responso por todo el Clero de esta santa iglesia Catedral.

Terminados estos actos religiosos y constituido nuestro M. I. Ayuntamiento en sesion pública en el salon consistorial, leyóse por el Sr. Secretario ante numeroso concurso el llamado *Llibre Vermell*, ó sea el acta de la invasion turca y de la heroica resistencia que á ella opusieron nuestros compatriotas en aquella memorable fecha, levantada dicha acta por un notario de esta ciudad y firmada por otros varios testigos oculares cautivos en Constantinopla.

El domingo próximo la Archicofradía de Hijas de María, tendrá Misa de Comunión general á las siete y media de la mañana en la iglesia del sagrado Corazon de Jesús, con el ejercicio de costumbre, por la tarde predicará el Sr. Subdirector de la Asociacion. La Misa se aplicará en sufragio del alma de D.ª Juana Fullana, ex-directora de uno de los coros de dicha Archicofradía.

Tenemos la satisfaccion de participar á

nuestros lectores, que se nos ha acercado la persona que el viernes último pasó por delante del Santo Viático sin pararse ni arrodillarse, y nos ha dicho que al obrar de aquella manera no intentó cometer ninguna irreverencia ni falta de respeto al Señor Sacramentado, ni ofender la piedad de estos católicos habitantes; que tenía obligaciones urgentes que no permitían demora alguna, además, que no solo se quitó el sombrero sino que también hizo acato é inclinación con todo su cuerpo, con lo cual creyó haber cumplido, pues en aquellas circunstancias no podía hacer más.

Estracto de la sesión ordinaria celebrada por el Ayuntamiento de esta ciudad el día 9 del actual.

Abierta la sesión bajo la presidencia de don Joaquín Comella, Alcalde, con asistencia de los Sres. Gelabert, Camps, Tudurí, Moll, Anglada, Franco, Carretero, Mascaró, Cortés, Mercadal D. Rafael y Mercadal D. Martín se leyó y aprobó el acta de la sesión anterior.

Acordó el Ayuntamiento el cumplimiento de las órdenes y disposiciones contenidas en el Boletín Oficial en cuanto sean de la competencia de esta corporación.

Acordóse elevar una exposición al Ilmo. señor Director General de Comunicaciones pidiendo la prolongación del correo semanal que desde Barcelona vá á Sóller se haga extensivo hasta este puerto, y además demostrar los perjuicios que se ocasionan al comercio y al público en general con el nuevo itinerario publicado para el servicio de Menorca, pues de los dos correos semanales uno de ellos viene á ser ilusorio por no dar tiempo de ser contestada la correspondencia.

El Ayuntamiento acuerda que sea adjudicada á D. Bartolomé Juaneda Camps la parcela que tiene solicitada y que se inserten en el expediente que al efecto se ha instruido las correspondientes diligencias del nombramiento de peritos, medición y tasación.

Dióse cuenta de una solicitud presentada por D. Vicente Marqués pidiendo licencia para construir una casa en la calle de Sor Agueda, y el Ayuntamiento acordó que pase á informe de la Comisión de Policía Urbana.

Igual acuerdo recayó en otras solicitudes presentadas para construir casas por D. Antonio Florit, D. Juan Gelabert Capó y D. José Fedelich Marqués.

Se autorizó á D.^a Margarita Marqués para la reforma de la fachada de la casa núm. 25 de la calle de las Verduras y á D. Gabriel Bagur para levantar un piso en la casa núm. 14 de la calle de San Rafael.

Se concedió licencia á D. Joaquín Comella para que pueda ausentarse de este distrito por treinta días debiendo encargarse de la Alcaldía el Teniente 1.^o D. Juan Gelabert.

Igual licencia fué concedida al Teniente 2.^o de Alcalde D. Juan Camps, designándose á los concejales que por su orden les corresponde para encargarse de las Tenencias de Alcalde D. Antonio Juaneda y D. Esteban L. Sastre.

A bordo del vapor correo salido de Mahón en la tarde de hoy con dirección á la capital de esta provincia, encuéntrase el Excmo. Sr. Marqués de Palmerola acompañado de su distinguida familia, deseámoles feliz viaje.

En virtud de concurso y propuesta del Consejo de Instrucción pública, ha sido nombrado profesor numerario de gimnástica del

Instituto de segunda enseñanza de las Baleares, con la retribución de 1.000 pesetas anuales, don Alejandro Ramos Basqué.

Días atrás la fuerza de carabineros de Son Servera verificó la aprehensión de doce bultos de tabaco, siendo su peso de 400 kilogramos.

La de Porreras apresó siete kilogramos de la misma clase de tabaco.

Segun nos escriben de Sarriá (Barcelona), brillante resultó el acto literario-musical que, en obsequio al venerado D. Bosco y al Rdo. Sr. D. Felipe M.^a Rivaldi, celebraron el día 23 del pasado Junio los Salesianos establecidos en aquel pueblo.

Con las alegres notas de una preciosa marcha fué saludada la entrada del Sr. Inspector D. Rinaldi acompañado de varias autoridades y de distinguidos particulares, dirigiéndole despues un himno estusiasta, desde elevada tribuna al efecto preparada, D. Vicente Shiralli.

D. José M.^a Calasanz hizo seguidamente uso de la palabra, manifestando en elegante frase la hermosa analogía que aparece entre las obras de D. Bosco y las de S. Felipe Neri.

D. Ramon Zabalo pronunció también un elocuente discurso, en el que determinó el derrotero que debe seguir todo buen salesiano, señalando asimismo el feliz término, cual es la patria celestial.

Bellas composiciones de carácter muy oportuno para semejante acto recitaronse luego, en forma dialogada unas, otras á manera de poéticas felicitaciones, llamando la atención de los concurrentes el modo claro y correcto con que un niño externo, de cuatro años de edad, declamaba unos bonitos versos infantiles, arrancando calurosos aplausos de aquel ilustrado auditorio.

No menos agradable que esta parte literaria resultó por cierto la musical. La banda de música de aquel establecimiento encargada de amenizar con sus tocatas tan bello y gustoso acto, demostró una vez más el adelanto de aquellos jóvenes obreros en el divino arte, al ejecutar con precisión y maestría algunas piezas de lo más escogido de su repertorio, mereciendo ser especialmente mencionado, el singular acierto que se observó en la interpretación de un bonito *Poutpurri* ó *Fantasia descriptiva*, lo que causó grato placer en el ánimo de los asistentes.

El reverendo señor Presidente D. Rinaldi dirigió por fin sentidas frases de cariño y gratitud á las dignas autoridades y demás personas allí presentes. Recordó los esfuerzos

admirables de D. Bosco en pro de la juventud católica expuesta á tan gran número de peligros como abruman por doquiera; animando luego á los niños á la oración y al trabajo, y á que abrigaran siempre en sus tiernos corazones la preciosa perla del agradecimiento hácia los bienhechores, pues que solamente con la cooperación de estos se puede llevar á cabo la difícil tarea de moralizar á la clase obrera.

Entre los pasajeros llegados á Mahón en el vapor «Correo de Alicante», se cuenta al Archibuzo de Austria Luis Salvador de paso para Palma, de cuyo punto había salido hace algunos días para Argel en el vapor de su propiedad «Miramar.» Este buque, al verificar su entrada en el puerto de dicha colonia francesa, varó en uno de los bajos existentes en aquellas agnas, y habiéndosele abierto una gran vía de agua quedó bien pronto inundado y averiado todo su contenido.

Hay probabilidades de salvar la embarcación, y al efecto se ha pedido á Gibraltar el aparato necesario para proceder inmediatamente á su salvamento.

TELEGRAMAS PARTICULARES DE EL VIGIA CATOLICO

Madrid, 11.—2 m.

Por unanimidad aprobóse en el Congreso el voto de confianza para el señor marqués de la Vega de Armijo, por cuyo motivo ha sido muy felicitado dicho señor.

Ha sido aplazada la clausura de las cortes hasta tanto no se haya aprobado la reglamentación de los vinos.

Aumenta la agitación en el campo rifeño.

COTIZACIONES

Barcelona 6.—Julio

Interior	68'75
Exterior	78'60
Cubas 1890	97'25
Acciones Norte	26'55
» Orense.	29'75

SOCIEDAD MAHONESA DE VAPORES

Con el fin de que los aficionados puedan asistir á la extraordinaria corrida de toros que el próximo domingo 15 del actual debe verificarse en Barcelona, en la que se lidiarán nueve de aquellos bichos de las más acreditadas ganaderías en competencia, y torearán los reputados espadas EL GALLO, MAZANTINI y GUERRITA; esta empresa ha acordado que en lugar de salir el vapor PUERTO MAHON el citado domingo día 15 como estaba anunciado para Aleudía y Barcelona, salga de Mahon

directamente

para Barcelona el sábado 14 á las 6 de la tarde al mando del capitán D. Tito Ginart admitiendo carga y pasajeros á los precios siguientes:

Pesetas 10 en 1.^a cámara

» 8 en 2.^a id.

» 6 en cubierta

Los señores viajeros que quieran tomar pasaje de ida y vuelta, verificando esta el miércoles 18 del actual por vía de Aleudía, podrán efectuarlo á los precios siguientes:

Pesetas 18 en 1.^a cámara

» 15 en 2.^a id.

» 11 en cubierta

En los citados precios va comprendido el viaje de Ciudadela á Mahón y el 15 p.p. para el Estado, y en las vueltas también el pasaje de Mahón á Ciudadela.

Para informes y despacho D. José M. Barceló, Oficinas del Crédito Industrial Mercantil y calle del Horno.